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第 1264回例会 2023年 01月 13日 

会長時間 ： 大畑 哲也 会長 
 皆さん、明けましておめでとうござい

ます。今年もよろしくお願いします。

後ほどの卓話時間が新春挨拶の為、今

日の会長時間は割愛させて頂きます。 

 

 

記念日（会員誕生日） 
河中  清 会員 02日 

河野  隆 会員 02日 

松本 勝行 会員 26日 

花島  司 会員 26日 

 
連続出席100％

 
古江 暢敏 会員 15年間連続100％出席 

藤原 智昭 会員 04年間連続100％出席 

 

 

 

 

 

 

入会式 
新入会 山田隆充会員の入会式が行われました。 

 

幹事会務報告 
1．ロータリーレート変更のお知らせ 

 ・1 月１日より 1 ドル=132円になりました。（12月 138 円） 

2．ボックス配付物 

・ガバナーズレター、ロータリーの友誌 1月号 

・オープン例会のご案内 

 ゲスト申込の第二次締切が１月27日になっております。 

よろしくお願いいたします。 

・会報10月号（希望者のみ） 

3．お知らせ 

 ・例会終了後、定例理事会が4F「華」にて開催されますので、

関係者の方はご出席お願いします。 

 

委員会・同好会報告 
(1) 出席報告：プログラム･出席委員会 戸田委員長 

(2) ロータリーの友誌1月号の記事紹介 山本委員長 

 

ニコニコ箱 
広島安芸 RC 木下様（TM） 

・山田隆充殿、広島城南 RC 様へのご入会おめでとうございます。 

若くから社業や青年部活動と夜間クラブ活動等、精力的にが

んばって参りましたね。これからも、よりよい先輩方に御教

会長／大畑哲也   副会長／河中 清   幹事／門田充慶    副幹事／木本博之   クラブ会報編集委員長／竹村有右 

例会場／シェラトングランドホテル広島 広島市東区若草 12-1  例会日／金曜日    事務局／リーガロイヤルホテル広島

13F 
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授頂きながら研鑽を積んでいってください。コロナ禍にあり、

あなた様の御勇姿をお伺いすることができませんが、心より

ご活躍を期待してお祝いとさせて頂きます。共にがんばりま

しょう。 

大畑会員（H） 

・新年明けましておめでとうございます。本年も宜しくお願い

します。 

・本日の新春卓話宜しくお願いします。 

門田会員（T） 

・皆様あけましておめでとうございます。そして、山田隆充さ

ん入会おめでとうございます。これから昼夜を問わずよろし

くお願いします。 

木本会員（T） 

・新年あけましておめでとうございます。本年もよろしくお願

い致します。 

・私の親戚になる東洋大学の木本大地が新春の箱根駅伝の 8 区

で区間賞を獲得しました。 

戸田会員（T） 

・明けましておめでとうございます。1月 8日の上田流初釜はと

ても身が引締まり良い年初となりました。 

髙雄会員（W） 

・山田新会員ようこそ！心から歓迎致します。緊張をほぐして、

ロータリーを楽しんで下さい。 

児玉会員（H） 

・山田くん入会おめでとうございます。今後ともよろしくお願

いします。 

蛭子会員（W） 

・明けましておめでとうございます。今年もよろしくお願いし

ます。 

古江会員（T） 

・いつもお世話になっております。古江です。今年も宜しくお

願い致します。新春会長挨拶、大畑会長楽しみにしています。

そして新会員山田さんご入会有難うございます。末永くお付

き合いください。 

藤井会員（H） 

・明けましておめでとうございます。本年も宜しく御願いしま

す。新入会員の山田さん一緒にがんばって行きましょう。 

吉村会員 

・生まれてはじめて初釜に参加しました。いい経験でした。よ

かったです。 

二上会員（W） 

・新年あけましておめでとうございます。本年もよろしく御願

いします。 

・山田さん入会おめでとうございます。これからよろしく御願

いします。 

松苗会員（W） 

・新年明けましておめでとうございます。本年も宜しくお願い

致します。新入会員の山田さん、今後とも宜しくお願い致し

ます。 

花島会員 

・皆様、明けましておめでとうございます。本年も宜しくお願

い致します。新入会員の山田さん、これから一緒に楽しんで

いきましょう。 

橋沢会員（T） 

・イマジン橋沢です。明けましておめでとうございます！今年

も皆様と絆と親睦を深めていきたいと思いますので宜しくお

願いします！ 

大西会員（H） 

・大西です。今年もよろしくお願いします。本日より、山田隆

充さんがご入会されました。山田さんご入会おめでとうござ

います。皆さん、山田さんをよろしくお願いします。ご入会

のお祝いとして出宝します。 

南会員（W） 

・新年明けましておめでとうございます。本年も宜しくお願い

いたします。山田さん入会おめでとうございます。今後とも

宜しくお願いいたします。 

計 57,000 円 

 

プログラム 会員卓話 

～ 会長新春挨拶 ～ 

大畑 哲也 会長 
 改めて新年あけましておめでとうご

ざいます。本年もどうぞよろしくお願

いいたします。 

今日は会長新春挨拶と言う事なので

色々な話をさせていただきながら 30

分間頑張りたいと思います。どうぞ宜

しくお願い致します。まずは干支についてです。 

今年の干支は「みずのと」です。十干十二支では 40番目にな

るそうです。「みずのと」は十干最後の 10 番目水の陰です。卯

は十二支の中で 4 番目にあたります。十二支や十干は数や方角

だけでなくそれぞれ独自の意味を持っています。例えば「癸」

みずのとが持つのは第 10 位であり物事の終わりと始まりを意味

するほか「揆」はかるという文字の一部であることから「種子

が計ることが出来るほどの大きさになり、春が間近でつぼみが

花開く直前である」という意味を持っています。 

また「卯」はもともと「茂」という字が由来といわれ「春の

訪れを感じる」という意味と、卯という字の形が「門が開いて

いる様子」を連想させることから「冬の門が開き飛び出る」と

いう意味があると言われています。この二つの組み合わせであ

る癸卯には「これまでの努力が花開き実り始めること」と言っ

た縁起のよさを表していますのでこれから出産、結婚、開業、

就職する人たちには大変希望が持てる年になりそうです。 

ちなみに今年還暦を迎える有名人です。ブラッドピット・工
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藤公康・マイケルジョーダン・ジョニーデップ・唐沢寿明・ほ

んこん・ダウンタウンの浜田雅功・他皆さんです。 

20 世紀初頭にシカゴで事務所を構えていた青年弁護士「ポー

ル・ハリス」は友人 3人と語らってお互いに信頼の出来る公正

な取引をし、仕事上の付き合いがそのまま親友関係にまで発展

するような仲間を増やして行きたいとロータリーを作りまし

た。ロータリーはこの 4 名から始まったのです。 

そして大畑年度は古江年度から甲子園のマウンドで交代し、

ここから始まりました。1 月を迎え折り返しまで来ましたがも

う半年頑張りたいと思います。 

2022 年の漢字は「戦」でした。日本漢字能力検定協会は 12

月 12日 1 年の世相を漢字一字で表現する今年の漢字を選出し、

京都清水寺で発表しました。ロシアのウクライナ侵攻により

「戦」争の恐ろしさを目の当たりにした一年であり北朝鮮によ

る相次ぐミサイル発射などにより多くの人が「戦」争への恐怖

や不安を感じました。また円安・物価高による生活面での

「戦」い。スポーツではサッカー日本代表のワールドカップで

の熱戦、野球では冷和初の若き三冠王ヤクルトスワローズの村

上選手の挑戦も注目されたことが応募者の選定理由だと思われ

ます。 

ちなみに近年卯年で選ばれた漢字 2011 年は「絆」東日本大震

災など大規模災害の体験から身近な人との絆の大切さを再確認

した年でした。今年の漢字が希望に満ちた漢字になる事を願い

ます。 

ここで少しウクライナについてお話したいと思います。2022

年 2 月ロシアが、西隣にあるウクライナを相手に戦争を始まし

た。ウクライナの街はミサイルで壊され、一般市民が犠牲にな

っています。犠牲者には子どももいます。たくさんのウクライ

ナの人々が、外国へ避難しています。どうしてこんな悲しいこ

とが起きているのか。ウクライナで軍事行動が開始され 300 日

が経過、他国連機関の発表によると、429 人の子どもを含む

6919 人に及ぶ民間人の命が奪われました。こうしている今も、

空爆やミサイル攻撃による民間人の犠牲者は増え続けており、

安全を求めてウクライナ国外へ避難するため国境を越えた人は

1700 万人を突破したことが発表されました。（2023年 1 月現

在）戦争に巻き込まれた多くの市民達がミサイルや銃の玉の届

かない所へ避難しています。 

昨年国際奉仕プロジェクトチームの吉村委員長よりウクライ

ナより避難して来た方々を何かしらの支援が出来るかもしれな

いとお話を頂きました。 

令和 4年 12月 18 日(日)9 時から広島市中区のひろしま国際

センター交流ホールでウクライナ支援のチャリティーイベント

を広島国際センターや広島県国際課の協力の下広島ウクライナ

人会と広島城南ロータリークラブが主催で行われました。初め

ての事で何から手を付けていいのか戸惑いましたが当日は多く

の会員が駆け付け多岐にわたりお手伝いご協力をして頂きまし

た。 

展示コーナーに飾られていたものです。左上がイースターエ

ッグです。イースターとは、日本語で「復活祭」と呼ばれるキ

リスト教のイベントです。イースターの時期に見かけるカラフ

ルにペイントされた卵。これを、「イースターエッグ」といいま

す。鳥が卵の殻を破ってこの世に誕生するように、イエス・キ

リストも、死という殻を破って復活した、よみがえった、とい

う意味が込められているのだそうです。そして真ん中と右上に

あるのが伝統絵画です。右上の絵は記念切手になったようで

す。描かれたのはウクライナの画家マリア・プリマチェンコさ

んです。素朴派の民族装飾芸術家の代表格として知られ、国内

では国民的画家の 1 人に挙げられます。1908 年、ロシア帝国の

支配下にあったウクライナのキーウ近郊のボロトニア村で、大

工の父と刺?職人の母の間に生まれました。そして 88 年の人生

のうちほとんどを生まれ故郷の村で過ごした異色の画家です。 

プリマチェンコの創作の基礎は、母から習った刺繍の手仕事

でした。幼い頃に小児麻痺をわずらった彼女は、刺繍に打ち込

む中で独自の芸術世界を構築していきます。やがて絵画へとジ

ャンルを移行すると、世界中が彼女の世界観に魅了されていき

ました。パブロ・ピカソはパリ万博で彼女の作品を目にした

際、「この素晴らしいウクライナ人の芸術的奇跡の前に私はひれ

伏す」と絶賛しています。 

プリマチェンコの創作は、故郷での伝統的な暮らし、ウクラ

イナの歴史がベースとなっており、さらに第二次世界大戦後は

夢や空想の世界が織り込まれていきました。そこには、戦争で

恋人や弟を失った悲しみや、平和への願いが密かに込められて

おり、現代では彼女の作品を平和と反戦のシンボルとして度々

シェアされています。 

ウクライナのお守り人形《リャルカ・モタンカ》 

女性の知恵と家族の絆を表したお守り人形です 娘のために母親

や祖母が着てきた服のハギレや 伝統的な刺繍の布を、糸で巻き

付けて作るそうです この人形の最大の特徴である十字に結ばれ

た顔は、古代からの太陽神のサインを表しています モタンカ

は、持つ人を災いから守り、幸せや富を呼び込み、また衣の一

部をさわって願い事をすると、夢をかなえてくれると言われて

います!会場では子供達や興味のある大人にも丁寧に作り方を教

えていました。 

その時の事が読売新聞と中国新聞に掲載されました。後日中

国新聞にひと交差点で城南ロータリークラブの事を取り上げて

頂きました。ウクライナの支援は今後も良くコミュニケーショ

ンを取りながら出来る範囲で支援、協力をしていきたいと思っ

ています。 

そして今年 G7 サミットが広島で行われます。ドイツで開催さ

れたエルマウサミットに続き 2023年 5 月 19 日から 21 日の間広

島で開催されます。日本開催は前回の伊勢志摩サミットに次い

で 7 回目です。 

G7 サミット(主要国首脳会議)とは、フランス、米国、英国、

ドイツ、日本、イタリア、カナダ(議長国順)の 7か国並びに欧
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州理事会議長及び欧州委員会委員長が参加して、毎年開催され

る国際会議です。G7サミットでは、自由、民主主義、人権など

の基本的価値を共有する G7 首脳が一つのテーブルを囲みなが

ら、世界経済、地域情勢、様々な地球規模課題について、率直

な意見交換を行います。サミットの主要会議場はグランドプリ

ンスホテル広島で行われます。ウクライナ情勢が緊迫するなか

核兵器使用のリスクへの懸念の高まりとともに人類存続の危機

におちいりかねないという不安が世界中に広まっています。 

ロシアによるウクライナ侵略等により、国際情勢が激変して

いる中、G７広 島サミットでは、自由、民主主義、人権、法の

支配といった基本的価値を共有 するＧ７各国の首脳が、世界経

済、ウクライナやインド太平洋を含む地域情勢、 核軍縮・不拡

散、経済安全保障、気候変動、保健、開発などといった地球規

模 の課題などに関して、課題解決に向けて率直な意見交換を行

う。そして世界の平和と持続的な発展に向けた対話の場所とし

て「国際平和都市」である広島の地が選ばれたと言われており

ます。ここはロータリーとして広島県民として出来る範囲のお

手伝いと無事の成功を祈りたいと思います。 

去年卓話に来て頂いた上田流家元若宗匠上田宗篁さんのご招

待が広島城南ロータリークラブへ御座いましたので、戸田会

員、吉村会員、花島会員、青野御夫妻、そして私と 7 名で西区

古江に御座います上田流和風堂で新春行事「初釜」へ行き無病

息災を祈って来ました。上田宗箇家元からも沢山で来て頂きあ

りがとうございます。と声を掛けて頂きました。又若宗匠上田

宗篁さんからは卓話では聞けない専門的な事も分かりやすくお

話して頂きました。 

上田宗箇流は祖である上田重安（うえだ しげやす）から始ま

ったそうです。安土桃山時代の武将、大名だったそうです。江

戸時代前期は浅野家の家老を務めたそうです。関ヶ原の後に剃

髪して宗箇と名乗ったそうです。茶道は千利休や古田織部に学

び、上田宗箇流の流祖となって、茶人、造園家としても業績を

残した。また数々の戦で一番槍の功を立てた歴戦の武将でもあ

ったそうです。風格と気品重厚感漂う和風堂で縁起の良い濃茶

や祝い膳を頂いてきました。来年出来れば多くの方に気持ちの

良い新年の初釜を体験して頂ければと思います。 

そしていよいよ広島市民が待ち望んでいたサッカースタジア

ムの建設が進んでいます。サッカースタジアム建設のきっかけ

となったのは、約 37 万件にも及ぶ早期実現を求める署名です。

広島市を本拠地とするサッカーチーム「サンフレッチェ広島」

が J リーグで優勝した 12年度のことです。 

 これを受けて、広島市はサッカースタジアム検討協議会を設

置。20年 3 月に、広島城西側の中央公園広場に、広場整備と一

体で新スタジアムを建設する基本計画を策定した。 

スタジアムは単体ではなく、東側の広場も一体的に整備して賑

わい創出を目指しています。周辺では旧広島市民球場跡地でも

賑わい広場として再整備しています。スタジアム周辺と旧広島

市民球場跡地エリア、広島城エリアをデッキで繋ぎ、回遊性を

向上させます。 

公園運営についても民間企業に任せ、ハードとソフト両面

で”これまでとは次元が違うエリア”になります。これらをい

かにうまく活用して、軌道に乗せられるかに広島の都心の未来

がかかります。 

スタジアムは２３年１２月に完成し、２４年２月の開業予定。

約３万人収容でＪ１サンフレッチェ広島の本拠地となります。

大変楽しみですね。 

そして JR 広島駅南口ビルは、広島・瀬戸内の玄関にふさわし

く、広島に新たな賑わいや交流、感動を創出する施設となるこ

とを目指し、商業・ホテル・駐車場を導入します。特に、内観

イメージで示す駅ビル 2 階の路面電車が進入する空間は、広島

駅中央口改札や新幹線口改札から段差なくフラットに繋がり、

駅と歩行者空間、商業施設が一体となった魅力的な空間を創出

します。また、駅ビル 1 階に整備される駅前広場とも繋がり、

ご利用しやすい公共交通ネットワークを形成します。 

建物概要所在地広島県広島市南区松原町 2番 37 号 建築面積

新築部 約 20,800㎡ 延床面積約 130,000 ㎡ 構造、規模 鉄

骨造、地上 20 階・地下２階、高さ約 100m 用途 商業施設・

ホテル・映画館・駐車場・駐輪場となっているそうです。ちな

みにサッカースタジアムも駅ビルも大畑設備も参加させて頂い

ております。安全に作業させて頂きます。 

サッカーの国内 3 大タイトルの 1つ J リーグカップ昨年国立

競技場で行われ、サンフレッチェ広島が終了間際に立て続けに

2 点を取ってセレッソ大阪に 2対 1 で逆転勝ちし、初めての優

勝を果たしました。リーグカップは、リーグ戦、天皇杯と並ぶ

サッカーの国内 3 大タイトルの 1つです。今年は新しいサッカ

ースタジアムも出来ますので是非頑張ってもらいたいです。皆

さんで期待しましょう。 

そしてカーブですが、リーグ 3 連覇以降、4年連続で B クラ

スに沈んでいる広島。そんな低迷するチームを再建すべく、来

季からは新井貴浩新監督が指揮を執ることとなりました。新井

監督は、地元広島の出身であり、現役時代は伝統の猛練習で鍛

え上げられ、阪神移籍を経て、広島に復帰。25年ぶりの優勝を

飾った 2016年にはシーズン MVPに輝くなど、まさにチームの

“レジェンド”と言える存在である。地元ファンからの人気も

絶大で、5年ぶりの優勝を期待する声も多く聞こえます。是非

今年は頑張って優勝して貰いたいと思います。 

国際ロータリー会長、ジェニファー・ジョーンズ氏が 2023年

1 月、次のようなメッセージをしています。ロータリーでは最

近会員にアンケートを行いましたが、その結果には、意外では

ないとはいえ、リーダーたちの多くが思わず目を見張るものが

ありました。それは、会員満足度の最も重要な要因はクラブ体

験だということです。クラブがどれだけ居心地よく感じられる

か、クラブの例会がどれだけ意義のあるものか、どれだけ奉仕

プロジェクトに関われていると感じるか。 

私は今年、この事実をロータリーの世界で目の当たりにして
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きました。クラブとの絆を実感すると、会員はクラブを去ろう

とは思わなくなります。そして、そういう絆は「ロータリーな

らではの瞬間」に築かれるものです。つまり、人と人との特別

なつながりと自分たちの奉仕のインパクトを感じる瞬間のこと

です。イマジン・インパクト・ツアーでは、そういうロータリ

ーの瞬間に光を当てて、会員の皆さんに自分たちのストーリー

を語ることを促します。我が広島城南ロータリークラブの最近

の例会出席率は決して良いとは言えません。せっかく毎回素晴

らしい卓話者に来て頂き他では聞けない話をして頂きます。皆

で声を掛けあい例会に出席して頂きたいと思います。 

この写真は昨年地区大会の RI 会長御夫妻歓迎晩餐会で安芸ロ

ータリークラブ会長の木下サンに撮って頂きました。つたない

会長ですが、素晴らしい幹事が支えてくれます。やっと折り返

しまで来ましたがこれからの半年も皆さんと一緒に頑張って行

きたいと思います。 

又この半年間会員含め多くお方に夢を語って頂きましたが、

あえて私の夢を言わせて頂ければ広島城南ロータリークラブの

皆様と仲良くこれからも素晴らしい奉仕を続けて行ければと思

っています。 

最後になりますが広島城南ロータリークラブ会員皆様にとっ

て今年 1年が実り多い素晴らしい年になる事を祈念致しまして

本日の卓話を終わります。 

ご清聴ありがとうございました 

 

第 1265回例会 2023年 01月 20日 

会長時間 ： 大畑 哲也 会長 
皆さんこんにちは。2023 年ロータリ

ー国際大会がオーストラリア・メルボ

ルンで行われますので少しご紹介をし

たいと思います。 

活気と風格のある都市メルボルン

は、あらゆる意味でオーストラリアの

中心的な街と言えるでしょう。オーストラリアの首都はキャン

ベルであり、シドニーが金融の中心であることは間違いありま

せん。しかし、2023 年ロータリー国際大会の開催地メルボルン

は豊かな歴史や観光スポットだけでは無くグルメや文化、スポ

ーツ、ショッピングの中心であると言われています。 

メルボルンは先住民、ヨーロッパ、アジア、アフリカなど多

くの国々から約 140 の文化が集まっていると言われ、2021 年現

在で同市とその周辺地域住民の約 36％が海外生まれだそうです。 

こうした多様性から、変化に富み、常に進化し続ける文化が

生まれたことはこの街の食文化にも表れています。カフェやレ

ストランのほか、屋上の高層カクテルラウンジ、気さくなオー

ジーパブ、地下や路地にある隠れ家的なバーなど、実に多彩な

店がそろっています。 

メルボルンは 2008 年、ユネスコの文学都市に選定されていま

す。1854 年創業したプリンセス劇場は、街のランドマークにな

っています。世界で最も美しい図書館として知られている、ビ

クトリア州立図書館。歴史的なカールトン庭園の中心には、超

近代的なメルボルン博物館があり、5 月 27 日には国際大会のオ

ープニングイベントが開催されます。恐竜やカヌー、駅馬車、

化学関係の展示など、この博物館はビクトリア州の自然環境、

文化、歴史を様々な角度から紹介しています。 

国際大会の本会議が開催されるメルボルンパークのロッド・

レーバー・アリーナは、現在行われている全豪オープンの会場

でもあります。時差も２時間程で、治安もとても良いと言われ

ています。 

ロータリー国際大会に出席し、世界中から集まった会員の多

様性、地域社会や世界に持続可能な変化を生むために人々をつ

なげるロータリーの力を実感して頂きたいと思います。国際大

会に出席してはじめて、真のロータリアンやローターアクタ―

となり、国際奉仕に情熱を注ぐようになったという人もいます。

ベテラン会員の方もロータリーについて新たな理解を深める事

ができるでしょう。 

時間に余裕のある方はいかがでしょうか？ 以上で会長時間

を終わります。 

 

結婚記念月 
藤原 智昭 会員 06日 

有田 一郎 会員 21日(金婚式) 

花島  司  会員 27日 

 

幹事会務報告 
1. ボックス配付物 

 ・2月例会のご案内 

・広島14RC合同懇親ゴルフ大会ご案内 

と き：4月29日（土）  

ところ：広島カンツリークラブ西条コース 

懇親会：18:30～グランドプリンスホテル広島  

ホストクラブ：広島中央RC 

＊出欠について回答が分かる方は、お帰りの際に回答用紙 

を受付に提出願います。 

・休会のご案内 

・B5版会員名簿追加版 

・第7回理事会議事録 

2．お知らせ 

 ・例会終了後、次年度理事会が4F「渚」にて開催されますの 

で、関係者の方はご出席お願いします。 

 

委員会報告、他 

(1) 出席報告：プログラム･出席委員会 戸田委員長 
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ニコニコ箱 
大畑会員（W） 

・本日会員卓話される皆様楽しみにしています。宜しくお願い

いたします。 

門田会員（T） 

・河野さん、蛭子さん、花島さん、加島さん、本日の卓話よろ

しくお願いいたします。先週久しぶりに例会進行をミスした

ので合わせて出宝します。 

有田会員 

・先日行われた、ロータリーの食事会 TRG、（つるが）の畳の室

で行われましたが、少し遅れてかけつけたのであせっていた

のか、ぼけていたのか、靴をはいたままで席についてしま

い、皆様に笑われてしまいました。「つるが」さん、どうもす

みませんえん（千円）でした。 

戸田会員（T） 

・年男のみなさん、本日は時間が短くなってしまい申し訳あり

ませんが、よろしくお願い致します。 

髙雄会員（W） 

・年男の皆様本日は大いに語って下さい。楽しみにしていま

す。 

蛭子会員（W） 

・今日、年男の卓話をさせて頂きます。宜しくお願いします。 

古江会員（W） 

・いつもお世話になっております。古江です。本日、年男大い

に語ると題して卓話をして頂ける河野会員、蛭子会員、花島

会員、文斎会員大変楽しみにしています。 

福山会員 

・皆様いつもご出宝いただきありがとうございます。年男の皆

様おめでとうございます。卓話を楽しみにしております。 

花島会員（W） 

・本日、卓話をさせていただきます。宜しくお願い致します。 

加島会員（W） 

・皆様明けましておめでとうございます。本年もどうぞよろし

くお願いいたします。 

計 21,000 円 

 

愛のコイン箱                  

 

3,345 円 

 

 

 

 

 

 

 

 

プログラム 会員卓話 

～ 年男、大いに語る ～ 

河野   隆 会員 
 私は 1951 年（昭和 26 年）1 月生まれ

ですので、6 回り目となります。同学年

の同級生は 1950 年の寅年生まれが多

く、後れを取った気がしないでもないで

すが、卒業後サラリーマンとなった人た

ちは、現業を離れ悠々（？）自適の生活

に入っています。会社経営の同期生は、会長の名で残っている

方たちもいます。広島県の労働委員会の公益委員をしていまし

たが、暗黙？の了解で 70 歳で退任しました。また、この度、週

休 5 日制としています。 

 私の職業分類は会計士ですが、監査業務を中心とされていた

方は、監査法人に所属される方が多く、その同僚達は監査法人

と縁が切れ、○○公認会計士事務所或いは○○税理士事務所と

して自営されています。 

古くは、監査法人に努めながら税理士事務所を運営する（二

足の草鞋）ことも許されていました。私はチャーターメンバー

ですが、当時は中央監査法人に勤務する会計士で、城北法律会

計事務所を開設していました。 

 公認会計士として、また、税理士として業を行うためには、

公認会計士としての登録を行い、公認会計士協会に入会する必

要があり、税理士としての登録並びに税理士会への入会が必要

となります。 

 公認会計士の業務は、財務諸表等の作成者の依頼（バックグ

ラウンドは法律等の要請）で監査証明を行うことです。具体的

には金融商品取引法（上場会社）・学校法人（補助金一千万円

以上）・労働組合等々の財務諸表が対象です。 

 税理士は、求めに応じて、税務書類の作成、税務書類の申告

代理を行います。 

 税制は毎年度改正されますし、監査に関しても多くの通達等

が協会から発出されます。そのような変化に対応するためには、

体力・能力を維持していく必要があります。各会費の負担も然

りであり、周りでは本来終身で業務継続することも可能ですが、

業務廃止される方々も目にするようになっています。 

 本年の目標は、無事に何もなく、健康に過ごせることです。 

 

蛭子 宗夫 会員 
 以下の項目について、今年の目標・

予定・抱負をお話し頂きました。 

・今シーズンのゴルフについて 

・２棟目のマンション建設について 

・囲碁同好会で、ロータリー全国囲碁

 大会に出場する。 

・機会があれば、国際ロータリー世界 大会に参加する。 
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加島 文斎会員 
「年男大いに語る」ですが、今年の

ロータリーのテーマである「イマジ

ン」イマジンとは想像する、思い描く

 等の意味がございますが、私のこれ

から趣味・遊びについてのイマジン、

夢・目標などをお話しいたします。 

これまでの趣味としましては、音楽・釣り・バイクなどが中

心でした。中学の頃より、ロックが好きで洋楽、邦楽といろい

ろ聞いておりました。そして中でも大好きだったバンド「X J

APAN」に憧れて、バンドを組んでライブがしたいというのが、

学生の頃の夢でした。その夢も学園祭やライブハウスなどで演

奏することができ達成することが出来ました。今でも親父バン

ドとして子供の卒園式などで演奏したりと、とても良い趣味に

なっています。今年、一番下の子供が卒園なのですがコロナの

関係で入場制限があり演奏できないのがとても残念です。 

釣りですが、カワハギの生チリを肝ポン酢で腹一杯食べてみ

たいのが夢でしたが、正月に初釣りで大量に釣ることが出来ま

した。全部さばくのが大変でしたが家族も大満足に食べること

が出来ましたが最後には、肝が脂っこく感じてポン酢だけで食

べる始末でした。なんでも美味しい物は、足りないくらいがい

いですね。この次の目標は、ヒラメを釣ることです。ご存じの

方どうかいろいろ教えてください。 

バイクですが、これまで九州や四国、中国地方をウロチョロ

いておりましたが、今度は北海道一周をすることがこれからの

目標です。バイクに乗られる方、ツーリングのお誘いお待ちし

てまーす。 

今年は、健康面にもいろいろ気をつけ、まずはウェイトを落

とし、筋トレにて強い身体をつくり、家族からカッコイイと言

われるお父さんになりたいと思います。目標は、キムタクかト

ムクルーズくらいですかね（笑）。まずは、一月一日より毎日

10 回腹筋をしております。二月は 20 回、三月は 30 回と増やし

ていき十二月は 120 回をこなす予定です。頑張りまーす。 

最後に今のところの 1 番大きな夢は、以前にお話ししたかも

しれませんが、父が奄美大島の隣の喜界島という島でサトウキ

ビを作っております。そのサトウキビを原料とするラム酒を作

り、島の特産品にし、雇用を生み出せるような産業にしたいこ

とがこれからの１番の夢です。 

花島 司会員 
子供の頃は自分の干支が嫌でした。早

生まれで兎年になってしまったのが原因

で、寅年の同級生にからかわれることが

非常に多かったからです。早生まれでな

かったらこの様なことを考えることは無

かったと思いますが。子供の頃は寅年を

自慢して兎年を下に見る同級生がうっとうしかったです。 

 

第 1266回例会 2023年 01月 27日 

会長時間 ： 大畑 哲也 会長 
皆さんこんにちは。１月は職業奉仕

月間です。 

今回は、「四つのテスト」について

考えてみたいと思います。ネットで検

索したところ面白いものがありました

ので皆様にご披露したいと思います。 

現行の「四つのテスト」は、東京ク

ラブの本田親男（ほんだちかお）氏の翻訳によるもので、1954 

年以来、日本人ロータリアンが座右の銘として親しんだ名訳

（めいやく）ですが、その一方で、ハーバート・テーラーがこ

のフレーズを作った意図が完全に翻訳に反映されているか否か

について、疑義を抱いている人も多いようです。 

最初に考えなければならないことは、この四つのテストは、

決して事業の倫理基準や商道徳を高めることを目的に作られた

ものではなく、倒産の危機に瀕していた調理器具メーカーを再

建させるために作られた、極めて現実的な基準だということで

す。すなわち四つのテストというのは、商取引をする当事者同

士が納得の上で取引できる基準を示したものです。そう考える

と以下の様に訳す事も出来るのではないかと言われています。 

先ず、「真実かどうか」Is it the truth ?商取引において、

商品の品質、納期、契約条件などに嘘偽りがないかどうかは、

非常に大切な基準です。真実というのは、「80%の真実」という

言葉が示すように、人間の心を通じたアナログ的な判定である

のに対して、事実とはその事実があったのか、無かったのかの

二者択一を迫るデジタル的判定ですから、ここでは「事実かど

うか」という言葉が適切ではないでしょうか。 

「みんなに公平か」Is it fair to all concerned ? fair と 

all concerned という言葉の翻訳に問題があります。fair は公

平ではなく公正と訳すべきでしょう。公平とは平等分配を意味

するので、例え unfair で得た不正なお金でも平等に分ければ、

それでよいことになります。all concerned は all だけが訳さ

れており、肝心の concerned が省略されています。冒頭に述べ

たように四つのテストは「商取引」の基準として定めた文章で

すから、この concerned (関わりのある人、関係する人) は

「取引先」のことを意味しています。従ってこのフレーズは

「すべての取引先に対して 公正か」ということを意味します。 

「好意と友情を深めるか」Will it build goodwill and 

better friendship ? 好意と友情を深めるか goodwill は単な

る好意とか善意を表す言葉ではなく、商売上の信用とか評判を

表すと共に、店ののれんや取引先を表します。すなわち、その

商取引が店の信用を高めると同時に、よりよい人間関係を築き

上げて、取引先を増やすかどうかを問うものです。「信用を高

め、取引先をふやすか」とも訳せます。 

「みんなのためになるかどうか」Will it be beneficial to 

all concerned ?  Benefit は「儲け」そのものを表す言葉で
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す。商取引において適正な利潤を追求することは当然なことで

あり、決して恥ずべきことではありません。ただし、売り手だ

けが儲かった、また買い手だけが儲かったのでは公正な取引と

は言えません。その商取引によって、すべての取引先が適正な

利潤を得るかどうかが問題なのです。「すべての取引先に利益を

もたらすか」とも訳せます。 

本日は四つのテストについてでした。以上で会長時間を終わ

ります。 

 

第一回米山功労者表彰 

 
        河中清会員 

 

記念日（配偶者誕生日） 
正木 英生 会員 （正木キヨミ様）  05日 

戸田 拓夫 会員 （戸田 恵子様）  19日 

河中  清 会員 （河中 千春様）  27日 

 

入会月 
古江 暢敏 会員 平成20年01月11日 

小澤 元一 会員 平成23年01月07日 

 

創業記念月 
吉村 元亨 会員 昭和23年01月15日 

 広島県薬業㈱ 

畝本 一行 会員 昭和42年01月01日 

 ㈱UNEMOTO 

 

幹事会務報告 
1．ボックス配布物 

・卓話資料 

 ・クマヒラさんより抜萃のつづり 

 

委員会報告、他 

(1) 出席報告：プログラム･出席委員会 大西委員 

 

ニコニコ箱 
大畑会員（W） 

・加島委員長本日の卓話楽しみにしています。宜しくお願いい

たします。 

門田会員（H） 

・先週の例会進行で派手に失敗したので出宝します。そして先

程も盛大に名前を間違えたので併せて出宝します。古江会員

失礼しました。 

・マイメロディ花島さま誕生日おめでとうございます。タイガ

ー門田より。 

木本会員 

・水口こうじ会員の後援会リーフレットの写真があまりにもさ

わやかで素敵な写真だったので出宝します。 

戸田会員 

・加島委員長、本日の卓話よろしくお願い致します。 

古江会員（W） 

・いつもお世話になっております。古江です。本日卓話をして

頂ける加島委員長、楽しみにしています。 

・花島さん誕生日おめでとう。 

藤井会員 

・この間の大雪の夜、古江さんとタクシーで帰りましたが途中

で動かなくなり古江さん一人だけ歩いて帰ってもらったので

出宝します。 

水口会員（W） 

・姪っ子の下のほうが、ノートルダム清心中学校に合格してく

れました。伯父さんは嬉しいです。 

吉村会員 

・昨日、たまたま携帯電話をかけ間違って 20 年以上会っていな

い、大学時代の友と話すことができた。お互い生きていてよ

かった。彼は眼科医となった高橋君。 

花島会員（W） 

・本日が私の誕生日ですので出宝させて頂きます。 

加島会員 

・本日、卓話させていただきます。よろしくお願いします。 

橋沢会員（W） 

・加島さん卓話楽しみにしています。 

・時間の関係で着がえる時間がなく、本日、入会して間もない

時のような服装になってしまったので出宝します。 

山本会員 

・お陰様で、シェラトングランドホテル広島は 2022 年広島市で

の環境衛生 優良施設（広島市で 1 施設のみ）に選ばれまし

た。先日 市長室で、賞状の授与がありました。日頃の皆様の

ご指導のお陰です。有難うございます。 

南会員 

・加島さん本日の卓話宜しくお願いいたします。 

大西会員 

・加島さん、今日の卓話よろしくお願いします。 

計 23,000 円 
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プログラム 会員卓話 

～ 職業奉仕フォーラム  

鍼灸・マッサージの Q＆A ～ 

加島文斎 職業奉仕委員長 
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